



はいこんちよ!

教育長のつぶやき

No.92

2023, 10/12

期待と創造と妄想と ~みんなで学校を創ろう! ⑩~

「最近お便り出てませんね。」と職員に言われました。留守が多かったのですみません(_)>

昨夜シーズン2に突入した「みんなで学校を創ろう! ⑩」が開催されました。毎回遅くまでご協力いただき感謝です。人数やこれからの寒さも考え、場所を体育館から小学校のオープンスペースにしましたが、大変使いやすく十分あの場所で可能だということも判明しました。27名の参加でした。

さて、昨夜は基本計画立案の業者選定に関わる選定委員13名の選出と承認、その後WSにて「新たな学校への願い」と「こんなスペースが欲しい」といった2つの項目について話し合いが行われました。実は、これからのイメージを作り上げるには一番楽しく、創造性が必要になる活動でした。皆さんがどんな創造性を膨らませるのか、妄想を抱くのか大変楽しみにしていました。予算も限られますが、その予算を度外視して話し合える最後の機会となるからです。これから業者が入り話を詰めていくと、予算をどうしても無視できず現実に引き戻されます。そんな制約がない今だからこそ話せる楽しい時間でした。



- ・誰でも入れる校舎
- ・ジェンダーを意識した校舎
- ・空調と床暖の完備
- ・お茶ができるスペース
- ・1Fは工作や村民交流スペース、2Fは小学生、3Fは中学生の学びスペース
- ・プラネタや天文台の設置
- ・交流が可能なスペース
- ・映画が見られるスペース
- ・個の学びができるスペース
- ・誰でもいつでもぶらっと入れる校舎
- ・裸足で子供が動ける校舎
- ・ちょっとしたテーブルと椅子やソファの設置
- ・調理室の改修工事も含めた工事を
- ・3F→2Fへの滑り台の設置(移動手段として)
- ・明るい校舎(床をカラフルに、丸い部屋、多目的トイレの設置、どこでも使えるICT)
- ・ギャラリーをカフェスペースに
- ・動物と戯れることができる校舎
- ・喫茶店
- ・中学生が落ち着いて学べるスペースの確保
- ・コインランドリーやシャワー室の完備
- ・温泉
- ・広い玄関スペース
- ・図書館やタブレットの新たな使い方
- ・家庭にはない音響設備設置
- ・村民が交流できるスペース
- ・快適さ
- ・自然を楽しめる場
- ・エレベーターの設置
- ・明るく居心地の良い保健室
- ・グランドのこころ山をもっと巨大に連山に
- ・地域のよりどころとなる校舎
- ・防犯をしっかり

きっとこれだけやるには、かなりの金額がかかりそうですが、今回はあくまで願いや創造をたくさん出してもらわないと、今後益々願いが現実化し、現実に引き戻されていくのでたくさん出してもらってよかったと思っています。

ただ、話し合いの中に今までの「自学共育」の概念がしっかりあつての提案なのか、また「望む14の授業像」を踏まえた意見なのか、そこが曖昧な提案も散見されました。そこを次回22日の業者提案の評価でもう一度お話してからスタートすることが重要だと認識できました。

真剣な話し合いの中でも皆さんとても明るい表情でWSに臨んでいただけたことがとても印象的でした。未来を想像することがいかに楽しく、元気になれるかを感じられる時間でもありました。今回新たに参加されたご夫婦もいますし、東京栄村会の前会長Kさんも丁度こちらに来ていたタイミングだったので、参加したいということでご参加していただきましたが、「とても楽しい」とつかの間のWSを楽しんでいらっしゃいました。

今回の参加人数は27名でしたが、会場をかえ、スペースを小さくしたので大分にぎやかな印象を受けました。自分の子どもたちが通う学校の話し合いですので、保小関連の保護者がもう少し参加いただけるとありがたいという印象は持ちました。

